
第 50 回理事会議事録 
 
１．日  時：2018 年 8 月 24 日（金）午後 18 時 30 分～20 時 10 分 
２．場  所：東京都新宿区四谷 1-13  虎ノ門実業会館四谷ビル 2F  四谷ブリッジセンター 
３．出席者：【理事 11 名】  細田博之、鳩山勝郎、浅越ことみ、伊藤直彦、久保公人、 

ロバート・ゲラー、齋藤陽子、清水康裕、橋本公二、 
山田和彦、吉田正 

【監事 2 名】   成田秀則 正村祐一 
【事務局 5 名】 清水映樹事務局長代行、大政哲人管理部長、 
        鈴木正人競技会事業部長、仲村篤志競技会事業部長代行、 

高野英樹普及事業部長 
（理事現在数：13 名、定足数 7 名、本人出席 11 名） 

 
４．議事の経過及び結果 

鳩山勝郎会長代行を議長に、議題を逐一審議した。 
 
第 1 号議案 第 49 回理事会議事録の承認について 
      議事録案を一部修正の上承認した。 
 
第 2 号議案 各委員会及び事業部報告 

1. 企画委員会 
吉田企画委員長より 7 月 11 日および 8 月 17 日開催の企画委員会につい

て以下の報告があった。 
今期の企画委員会の検討テーマは、消費税対応および予算、事業計画の

作成の 2 つを柱とし、その他に JTOS およびナショナルディレクターWG
の状況確認を行う。 
消費税対応については、センター協議委員会の検討結果を踏まえて JCBL
の方針を検討した。2019 年 10 月に消費税率の変更が行われる場合の連

盟主催競技会の 1 日の競技会費をそれぞれ、セクショナル 3,500 円、リ

ジョナル 4,500 円、ナショナル 5,500 円とすることを結論とした。その

主な理由は、年会費、ウィークリーおよび CCG の公認料、クラブ会費は

消費税率変更後も据え置くこと、現在のセクショナル 3,000 円、リジョ

ナル 4,000 円、ナショナル 5,000 円の各競技会費は 1993 年（当時の消費

税率 3%）以降 25 年間変更されていないこと、将来に消費税率が 10%よ

りいくらか上昇したとしても競技会費を据え置くことの 3 つである。 
引き続き検討を行い、年内の理事会の方針の決定を目指す。 
JTOS の改修状況を確認した。長期的な安定性を確保していくため、設計



書や仕様書についても確認していく。 
2. センター協議委員会 

山田センター協議委員長より 7 月 24 日開催のセンター協議委員会につい

て以下の報告があった。 
消費税対応にテーマを絞り、センター側の代表者と検討を行った。セク

ショナル、ナショナル、リジョナルの各競技会費は 25 年間据え置かれて

きたため、来年に消費税率が上昇した場合は競技会費の値上げを検討せ

ざるを得ないとの方向性で一致した。 
センター側からは現金の金種が増えることは避けたいとの声があった。

競技会費の値上げを行う場合は説明の納得性が重要であると思われる。

値上げ幅については、3,500 円、4,500 円、5,500 円にするとの企画委員

会案はセンター協議委員会でも肯定的な意見があった。 
3. 競技委員会 

仲村競技会事業部長代行より 8 月 1 日開催の競技委員会について以下の

報告があった。 
地方クラブ会議で出された全日本地域対抗戦フライト B および C のマス

ターポイント制限に関する要望については、検討の結果、制限は現状維

持とした。 
4. 普及事業部 

高野普及事業部長より以下の報告があった。 
2018 年度前期の大学授業については、各大学とも総じて履修希望者数が

例年より多く好評だった。単位取得者数が伸びた。 
第 18 回アジア競技大会に関する広報活動は、ミックスチームの中尾選手

への取材希望、報道が目立ち、テレビ、新聞、WEB、ラジオでブリッジ

が取り上げられた。 
第 17 回世界ユースチーム選手権が 8 月 8 日～18 日に中国の蘇州で、第 1
回WBFユースチームオンライン選手権が 3月から 7月にそれぞれ開催さ

れ日本チームが参加した。 
5. 競技会事業部 

鈴木競技会事業部長より競技会事業部活動状況および資格獲得者の報告

があった。 
9 月実施予定の藤山杯のフライト A のプレーオフについて質問があり、

当日の状況および今後の対応に関する説明が行われた。 
6. 国際交流事業部 

高野国際交流事業部長代行より以下の報告があった。 
2018YehBrosCup が 7 月 1 日～5 日に中国の北京で開催された。日本チ

ームは予選通過を果たせなかったものの、ペア戦で好成績をおさめた。



JCBL からの参加選手への助成については、Yeh 氏からの 5,000 ドルおよ

び JCBL からの 30 万円の 2 つの助成金で大会参加費、選手の渡航費、宿

泊費がほぼまかなえており、追加の助成は行わない。 
7 月 24 日に 2019 横浜 BF の諮問委員会を開催し、招待チームの検討を行

った。2021 横浜 BF については例年の日程より 1 日短縮し、水曜日から

日曜までの開催とする方向で検討している。 
7. 法人・管理部 

清水事務局長代行より 7 月末時点の予算決算対照表、比較財務諸表、およ

び月次収支実績について説明があった。 
 

第 3 号議案 その他の議案 
1. 四谷 BC について 

鳩山会長代行より、8 月 24 日に行った四谷 BC との定期打ち合わせにつ

いて報告があった。四谷 BC から、虎ノ門実業会館四谷ビルの敷金など、

JCBL との関係について整理するため、両者による検討チームの設置を依

頼され、これに応じることとした。チームの人選を鳩山会長代行に一任し

た。 
2. 次回理事会開催について 

次回理事会は 2018 年 10 月 26 日（金）午後 6 時 30 分に開催する。 
                             
平成 30 年 8 月 24 日（2018 年） 
公益社団法人日本コントラクトブリッジ連盟 
第 50 回理事会 
 
代表理事  細田 博之 
 
代表理事  鳩山 勝郎 
 
監    事 成田 秀則 
 
監  事  正村 祐一 


